

この会報は、共同募金の配分を受けて発行されています。

令和3年9月末日 発行

やまびこ No.262

発行

公益社団法人
埼玉県手をつなぐ育成会

理事長 高野 淑 恵

〒330-0063 埼玉県さいたま市浦和区高砂2-15-3 母子福祉会館内
Tel. 048-833-0444 Fax. 048-833-0400
E-mail:saitama@teotunagu.jp
ホームページ http://www.teotunagu.jp/

定価50円
(購読料は
会費に含む)

パラスリット山口尚秀選手

動じないパラ競泳の王者 恵まれた
体格、真摯な姿勢

東京パラリンピック8月29日、競泳男子100メートル平泳ぎ(知的障害SB14)に初出場の山口尚秀選手(20歳)が1分3秒77の世界新記録で金メダルを獲得した。自身が今年5月に出した世界記録を0秒23更新した。圧巻の泳ぎだった。ラスト20メートルで一気にギアを上げると、唯一競り合った隣のジェイク・マイケル(オーストラリア)を置き去りにした。タイムと着順を確認しても崩れなかった表情は、マイケルに握手を求められてようやくほころんだ。「とにかく大きく、あせらずに泳ぎました。自己ベストでもある世界新記録を出せてうれいしです」。レース後はいつものように淡々と振り返った。山口選手は愛媛県今治市出身で、3歳の時に知的障害を伴う自閉症と診断された。水泳は小学4年で始めた。2019年世界選手権で優勝し、フィニッシュ直後に水の中で手を合わせてお辞儀をした姿が、勝利を喜ぶよりも周囲への感謝を示す振る舞いだと注目を集めた。山口選手にとって水泳は特別な「居場所」だ。特別支援学校の高等部に在学中、一時学校に通えなくなった。「クラスで疎外され、つらい時期があった。尚秀は一番苦しんでいた」(父の峰松さん)。山口選手

二〇二二年九月末日発行(二六二号)

も「自分の思うことを理解してもらえず、つらいことがあった」と明かしている。そんな時に手を差し伸べてくれたのが水泳の仲間や指導者たちだった。「大丈夫やけん。無理をしなくていい」。そんな言葉をかけられ、山口は学校に行けないときも水泳は続けた。泳ぐことで、社会とつながり続けた。障害者に社会参画への道を開いてきたパラリンピックだが、知的障害者が参加できる競技は限られている。知的障害クラスは1992年バルセロナ大会から導入され、2000年シドニー大会で、卓球▽陸上▽水泳▽バスケ▽トボールの4競技に同クラスが加わった。しかし、男子バスケ▽トボールで優勝したスペイン代表12人のうち10人が健常者だったことが大会後に発覚し、国際パラリンピック委員会はその後、知的障害クラスの実施を見送り続けた。12年ロンドン大会でバスケ▽トボールを除く3競技が3大会ぶりに復活したが、競技数は東京大会でも変わっていない。



公益社団法人
埼玉県手をつなぐ育成会
理事長
高野 淑 恵

山口選手は以前、取材にこう語った。「水泳は障害者と健常者の垣根を越えるスポーツ。自分の活躍で多くの人にパラスポーツを広く知ってほしい」。その活躍が垣根を取り払う推進力になるはずだ。
(毎日新聞記事より抜粋)

育成会の法人後見事業

当会の法人後見事業は、平成20年3月に知的障害者のための法人後見を推進する目的で、当会を母体として立ち上げたNPO法人埼玉成年後見センターいっききネットによりこれまで進めてきました。事業の継続性を最重要と考えることから、それに必要な組織体制の強化と安定的な財源確保のため、昨年度途中から当会が引き継いだ事業です。今後は当会が「親亡き後」の本人たちが自分らしくいきいきと暮らしているための大きな選択肢の一つとして皆様に活用いただき、また、これからの当会が進める事業の中核としてさらに発展を目指す事業とし推進して参ります。

そのための組織強化の一環として今年度から当会理事で組織する法人後見事業部会を立ち上げて、事業運営の今後の方針や協力いただくスタッフの確保に向けた検討を積極的に進めます。これまでNPO法人埼玉成年後見センターいっききネットを支えていたいただいた当会会員の皆様方には、これからも育成会事業としてご理解とご協力をいただき、皆様に支えていただけています。ようお願いをさせていただきます。

「当り前じゃない当り前」
平素よりご支援ご協力いただいております皆様にご心より御礼申し上げます。また、医療従事者の皆様には心より感謝申し上げます。
一日も早く普通の日常が戻ってまいりますことを祈念いたします。
さて、障害福祉のためにいろいろな会議に出席するのも私の仕事の一つです。コロナ禍の中、ズーム会議が増えましたが、全部が全部ズーム会議というわけにもいかず、リアル会議も少しずつ増えてきました。
私たちにあって大切な「障害者計画」を議論する某市某会議のこと。
いつも膨大な資料が事前に送られてきます。見るたびに、この資料を作るのは大変だろうと市職員の皆様の勤勉さに感銘します。
今年度最初のその会議でのこと。資料には計画の全ての項目の進捗状況が載せてあり、担当課の自己評価がABCで示されています。多くの項目の中に「障がい者の保険・医療体制の充実」があり、事業内容は「かかりつけ医を持つことの必要性の認識の向上」、計画書本文は「障がい者が身近なところで、日常の診療だけでなく、健康相談なども受けられる健康管理の充実が図れるよう、かかりつけ医を持つことの必要性の認識の向上に努めます」とありました。
令和2年度の事業実施状況は、「かかりつけ医を持つことの必要性について、市民ガイドブック及び市ホームページ等への掲載等を通じて普及啓発に努めた。(以下省略)」。進捗状況の評価はBと謙虚なもので、総括として「新たな啓発方法など課題は残るが啓発を継続して実施し、かかりつけ医を持つことの必要性の認識の向上を目指し事業の充実を図る」とありました。知的障害者はなかなか地域の医療と結びつきません。診療を拒否されることも多々あります。
ですからこの事業は私たちにどう意識ある事業だと思えました。
ところが公募委員の一人が「こんな当り前のことを」と批判しました。「当り前?」と私は驚きました。知的障害のある子供を医者に連れていくことがどれほど大変か、この人は知らないのだと思いました。健常な親と健常な子供があふれている医者の待合室は、知的障害を持つ子供の親である私たちにはどんなホラー映画より怖ろしいものです。
私の息子は小児喘息もあって年中

医者通いでしたし、肺炎で入院もしました。医者に行かなければ生きられなかったと思います。それでも、通院で心の折れそうなことはいっぱいありました。そのうちの一つのエピソードが2018年6月号「手をつなぐ」の『毎日すったもんだ』という4コマ漫画に掲載されています。バクナンバーをお持ちの方にはぜひ見てください(笑えます)。中にはとても丈夫で、重大な内部疾患を持たない子もいます。風邪くらいなら市販の薬で十分、医者の待合室で奇声を発したり走り回ったりで白眼視されるのは耐えられないと考える親御さんがいることも事実で、かかりつけ医という考えを持たない人も多いのです。しかしながら、障害の有無に関わらず、人はいつか病気になるります。ですから、家族に對してかかりつけ医の必要性を認識してもらおうと同時に、お医者さんの方にも知的障害の特性を理解していただき、診療拒否などが起きないようにならぬように、私たちに健康な人々には思いも及ばない「当り前でないこと」がまだまだたくさんあるのです。そうしたことを一つずつ当り前にしていくための「障がい者計画」なのです。

未来あんしんサポート NEW 2020年7月より第一フロンティア生命の一時払タイプの生命保険の取り扱いを開始しました。

【知的障がいや「自閉症」等の障がいのあるお子さまのために「親なきあと」をサポートするご提案です】

「生命保険」と「信託」が「親御さまの想い」を確実に未来へのこします

【未来あんしんサポート】は、(株)ジェイアイシーがご提案する生命保険と生命保険信託をあわせたサービスの総称です。

お問合わせや資料のご請求はこちらへ 未来あんしんサポートに関するお問い合わせ ジェイアイシー生命保険信託相談ダイヤル 0120-580-503 通話料無料 受付時間:月~金(祝日・年末年始を除く)9:00~17:00

【生命保険募集代理店・信託契約代理店】 株式会社ジェイアイシー 本社 〒160-0023 東京都新宿区西新宿3-2-11 新宿三井ビル2号館2F ホームページ www.jicgroup.co.jp

【所属信託会社】 みずほ信託銀行株式会社

【生命保険引受保険会社】 第一フロンティア生命保険株式会社 または FWD富士生命保険株式会社 登録No.FWD-C3476-2006

新理事よりご挨拶

秩父手をつなぐ育成会 会長

副理事長 本橋 貢



皆さん初めまして、この度、副理事長として、大きな責任ある立場での職務を拝命しました。秩父手をつなぐ育成会の本橋貢です。よろしくお願ひ致します。

県組織と各単会の手をつなぐ育成会の充実・発展と育成会会員の皆さんの為、高野理事長はじめ、先輩の執行役員、各単会の代表の皆さん、事務局の皆さんと力を合わせて参ります。育成会が何かをしてくれるのかでは無く、自分は何をすれば良いのか、会として何が出来なのか、県育成会として何をやるのかを考えて、研究・勉強し

て実行する、お役に立てればと思います。

また、秩父手をつなぐ育成会からは、前村山勇治理事長・前原島久副理事長が活動されてきました。先輩方のように力はありませんが、全力で取り組んで参ります。

ここで、娘の事を少し紹介します。現在35歳、生まれてすぐに、深谷日赤病院へ、その後、群馬大学医学部付属病院で右足の手術、伊勢崎市市民病院で左足の手術、群馬県立小児医療センターと主治医の先生の移動に伴い、病院も変わりました。

「先天性内反足(両足)・多発性関節硬縮症・側弯症・知的障がい」です。

この間、リハビリ・足の装具・側弯症の装具と骨の成長が止まる18歳までは、毎月病院と装具合わせ、リハビリ通いでしています。今も、年1回ほど通院しています。

一番大変なのは、娘です、様々な苦難をよく乗り越えたことと感心します。

初めて、娘の障がいを知った時には、なぜ自分の娘が障がい

者なのかと、悩み、苦しみました。親としての経験を重ねる事で、障がいはあるけれど、娘が自分のところに生まれてきてくれて、ありがとうと心の底から感謝しています。

最後に、私は、「勝利の人生」という言葉が好きです。障がい児者の親として、同じ、苦難、苦勞を同苦されている、育成会会員の皆さんの「勝利の人生」を祈っております。

新理事

北本市手をつなぐ親の会 会長

曾根 康乃

今年度より理事、法人後見推進事業部の一員となりました。北本市手をつなぐ親の会会長の曾根康乃です。

親の会を知り、入会して10年たちました。入会した頃は、就学前だった娘ももうすぐ中学卒業。子供の成長は早いですね。同じように不安だったり悩んだりする方、道を示しアドバイスしてくれる方、様々な方に支えられ協力しながら、まだまだ子育て真っただ中です。娘の成長と共に関わってきた活

東松山手をつなぐ育成会

山中 幸枝

コロナ禍での楽しみは... 東松山市手をつなぐ育成会に入会したのは、十数年前でした。会では親睦会や勉強会、施設見学等が定期的にあつて、楽しみながら知識も得られ、入会して良かったと思つています。

今年三十八歳になった息子は、会の行事に参加する事を楽しみにしています。昨年度から全て中止になつてしまひ残念でなりません。

コロナ禍、今の私の楽しみは、幼なじみ4人でスマホのラインアプリを使つてお喋りすることです。週一ペースで専らラインのトークかビデオで1時間位たわいのない話をします。そして最後は、直接会える日が早く来ることを願つて終わります。

理事として何が出来るか分かりませんが、精一杯努めさせて頂きますので、よろしくお願ひ致します。



川越手をつなぐ育成会

山崎 高子

川越市在住、中学生の子供がダウン症で、普段は学校や放課後デイを利用して、社会性を身につけ、様々な体験を通して充実した生活を送れるよう支援をしていただいています。

私は、主に学齢期の子供を持つお母さん達と活動しています。

生活の中での悩みを話しながら、必要な情報の交換をお互いにしたり、育成会からの情報を頂いて、まずは母が元氣である事が、子供達も一日一日を心穏やかに、有意義に過ごせるといふ事を育成会を通して発信しています。

もつとたくさんの方にこのような場所がある事を知ってもらい、皆で助け合つて、子供達が社会の一員として、必要な存在であると感じて、健康に過ごしていける社会づくりを目指しています。



秩父手をつなぐ育成会

事務局長 鈴木 智子

この度、成年後見事業の理事を仰せつかりました鈴木智子と申します。



秩父支部で、事務局と後見スタッフの仕事は3年ほどやらせていただいております。日常の金銭管理や、サービス事業所との連携など事務的な仕事ですが、ひとりひとりの人生に寄り添い責任を持つという後見の仕事に、日々緊張感を持つてあたらせております。

私自身は、3人の息子を持ち2番目の息子が自閉症で、支援学校へ通っている頃に手をつなぐ育成会に出会い、活動に参加させていただいております。成年後見制度も大変勉強させていただきました。今後に役立てていけたらと考えております。

前任の原島様ほどお役に立てるかまいった自信はありませんが、精一杯お手伝いさせていただきますので、ご指導ご鞭撻よろしくお願ひ申し上げます。

Hand-tied Cancer Insurance advertisement with QR code and contact info for Zenchi Kyosei Co., Ltd.

Advertisement for various support departments including activity support, counseling, and family support, listing staff names and contact details.

動も、新型コロナの影響で、親同士のコミュニケーション不足、活動の減少など悩む日々です。まだまだ成長中のひよっこ理事ですが、一歩一歩進んでいきます。どうぞよろしくお願ひ致します。 草加光陽育成会 副会長 田村道子

「つばさの森」 保護者会副会長 15年 生活介護「青柳太陽の家」 保護者会代表 2年 会員の皆様、コロナ禍の中で大変な日々をお過ごしのことと思いますが、笑顔で頑張つていきましよう。